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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 10. Sitzung des Bauausschusses und Stadtentwicklung 

(Haushalt) 

am 05.12.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:  17:17 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Dieter Carstens  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  

Mitglieder des Ausschusses 
Beigeordneter  Herr Hermann Bergmann  
Ratsherr  Herr Torsten Burmester  
Ratsherr Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Michael Meyer  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  

Beratendes Mitglied 
Seniorenbeirat  Herr Klaus-Dieter Burmester  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Bauingenieurin  Frau Gabriella Behrens  
Protokollführerin  Frau Ute Grigo  
Verw.-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  
Verw.-Ang.  Frau Karin Stegmann  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  

Presse 
Rotenburger Rundschau Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.10.2017 
197-2017 5 Grüngutsammelplatz Paterbusch - Verkehrliche Situation 
222-2017/1 6 Bereinigung von Eigentumsverhältnissen an der L 171 
223-2017 7 Bereinigung von Eigentumsverhältnissen an der L 171, Schützenholz 
216-2017 8 Haushaltsplanung 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 
  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
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Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  11 Nächste Sitzung geplant: Do, 18.01.2018 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Carstens eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
3. Einwohnerfragestunde 
-keine- 
 
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.10.2017 
Die Niederschrift wird mit 6:0:1 Stimmen genehmigt. 
 
 
197-2017 
5. Grüngutsammelplatz Paterbusch - Verkehrliche Situation 
Dieser Punkt ist, so Herr Goebel einleitend, strittig, da es noch Klärungsbedarf mit dem 
Landkreis gibt. Im Grunde unterhalte die Stadt Visselhövede für den Landkreis den Platz, 
der für diese Art von Abfällen zuständig ist. Der Finanzierungsvorschlag des Landkreises 
müsse dringend überdacht werden, bräuchte man doch in Paterbusch z.B. auch einen ver-
siegelten Boden. Es gelte alle Kommunen gleich zu behandeln. Heute solle daher, so Herr 
Goebel, noch kein Beschluss gefasst werden, sondern erst dann, wenn mit dem Landkreis 
die Spielregeln geklärt werden. 
Auf Nachfrage von Herrn Wallin, bestätigt Herr Goebel, dass eine verkehrliche Verbesse-
rung in absehbarer Zeit wohl nicht erfolge. Die verkehrliche Lage wird sich erst entspannen, 
wenn der Platz als Ganzes in Angriff genommen werde, bestätigt Herr Goebel. 
Der Tagesordnungspunkt wird mit 7:0:0 Stimmen vertagt. 
 
  
Ja 0  Nein 0  Enthaltung 0   
 
222-2017/1 
6. Bereinigung von Eigentumsverhältnissen an der L 171 
 
 Es wird gem. der §§ 11 + 12 NStrG bestätigt, dass 

a)  das Land Niedersachsen Eigentümerin des Grundstück in der 
Gemarkung Jeddingen, Blatt 440, Flur 2, Flurstück 384 wird und 
Trägerin der Straßenbaulast. 

b) die Stadt Visselhövede die Grundstücke in der Gemarkung Jed-
dingen, Grundbuch Schwitschen Blatt 275, Flur 2, Flurstücke 
392/6; Flur 3, Flurstücke 128/6; 128/5; 30/11, 30/12, 36/79, 36/83 
und 128/2 übernimmt und Trägerin der Straßenbaulast wird.  

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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223-2017 
7. Bereinigung von Eigentumsverhältnissen an der L 171, Schützenholz 
 
 Es wird bestätigt gemäß der §§ 11 + 12 NStrG, dass das Land Nieder-

sachsen Eigentümerin der Flurstücke in der Gemarkung Visselhövede, 
Blatt 3406, Flur 1, Flurstücke 2/11; 2/13 und 2/15 wird.  
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
216-2017 
8. Haushaltsplanung 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 
Herr Köhnken erläutert die einzelnen Haushaltsansätze und bittet anschließend die Aus-
schussmitglieder um Fragen dazu. 
Herr Wallin hat einige Nachfragen zu manchen Posten bzw. Mitteln für Sportplätze und Hal-
lenbad, die ihm verwaltungsseitig beantwortet werden. 
Auf die Frage u.a., warum die Verpflichtungsermächtigung so hoch sei antworten Herr 
Steinitz und Frau Behrens, dass der Grund dafür sei, dass die Auftrage in 2018 vergeben 
und ausgeführt werden können, aber erst in 2019 kassenwirksam werden. Es könne durch 
den entstehenden Handlungsspielraum viel besser geplant werden. 
Frau Helmke äußert, dass die CDU-Fraktion den Haushalt mitträgt.  
Auf Nachfrage vom Ausschussvorsitzenden D. Carstens zum Posten Erwerb von bewegli-
chem Sachvermögen (328.000 €) erläutert Frau Behrens anhand der Übersicht „Fahrzeuge 
Bauhof 2017“ unter besonderer Berücksichtigung der alten Fahrzeuge, die dringend (in 
2018) ersetzt werden müssen. Weiterhin erläutert sie anhand einer weiteren Übersicht die 
Reparaturkosten der Bauhoffahrzeuge. 
Zwei Fahrzeuge weisen sogar Leckagen auf, ergänzt Herr Goebel, und man dürfe sich nicht 
dem Vorwurf aussetzen lassen, evtl. fahrlässig oder umweltgefährdend zu handeln. Frau 
Behrens meint abschließend, dass die dauernden Reparaturen auch Personal binden, und 
wirtschaftlicher wäre es aus diesem Grunde, Ersatzfahrzeuge anzuschaffen. 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsplanentwurfes 2018 und der mittelfristigen 

Ergebnis- und Finanzplanung einschließlich Investitionsprogramm  
wird unter Berücksichtigung der vorgeschlagenen Änderungen (wie 
am Ende der Sitzungsvorlage zusammengefasst) beschlossen. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei Bedarf) 
Anfragen und Mitteilungen gibt es u.a. wie folgt: 
9.1. Herr Meyer erkundigt sich, warum das RROP nicht im Bauausschuss behandelt werde; 
er bittet um Zuordnung der Kompetenzen zu den Ausschüssen. Verwaltungsseitig wird be-
stätigt, dass das Thema durchaus zu beiden Ausschüssen passen würde, letztendlich aber 
dem Ausschuss für Landwirtschaft und Energie zugeordnet wurde; 
9.2. Herr Meyer bittet um Umbenennung des „Bauausschusses und Stadtentwicklung“ (z.B. 
in Ausschuss für Bau und Stadtentwicklung). Er kann einen entsprechenden Antrag stellen, 
so die Verwaltung; seinerseits hatten die Fraktionen den Ausschuss so benannt; 
9.3. Ein Einlaufschacht Regenwassergully in der Lessingstraße möge überprüft werden; 
9.4. Auf Nachfrage von Herrn Burmester bzgl. der Huckel in der Hunnehopstraße verspricht 
Frau Behrens nachzuhaken. 
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10. Einwohnerfragestunde 
-keine- 
  
 
  
11. Nächste Sitzung geplant: Do, 18.01.2018 um 17 Uhr 
 
  
 
 
 

Dieter Carstens 
Vorsitzende/r 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Ute Grigo 
Protokollführerin 
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